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Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement (CÉ) 

tenue le 23 septembre à 19h au local 402 
 

 
 
Participants  
 
Présences :                                                                               
Jean-Sébastien Roy, directeur 
Marie-Emilie Larente, secrétaire 
Sandrine Bilodeau, enseignante 
Claudine Frenette, soutien 
Véronique Lizotte, technicienne service de garde 
Christina Roy, soutien 
Kerouzanne Vollering, enseignante 
Anne Marie Laroche, parent 
Pierre Desjardins, parent 
Émilie Caron, parent 
Caroline Portelance, parent 
Josephine Makwetch, parent 
Julie Rioux, parent substitut  
 
Ouverture de la séance 
 
M. Roy vérifie le quorum et ouvre la séance à 19h 
 
1. Préliminaires 

 
1,1  Période d’intervention du public 
 
Aucune intervention. 
 
1,2  Adoption de l'ordre du jour 
 
Les membres du CÉ consultent l’ordre du jour.   
 
Ajout d’un sujet au point et les autres points en découleront : 
2. Points nécessitant une adoption ou une approbation  
 

 2.1 Rapport annuel  
 
C.É. 23-09-001 
Mme Laroche propose l’adoption de l’ordre du jour, appuyée par Mme Caron, 
Adoptée 
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1,3  Panier du CÉ au secrétariat 
 
Rien de particulier 
 
1,4  Adoption du procès-verbal de la réunion du 10 juin 2019. 
 
Les membres consultent le procès-verbal du dernier CÉ. 
 
C.É. 23-09-002 
Mme Caron propose l’adoption du procès-verbal, appuyée par M. Desjardins. 
Adoptée 

 
1.5 Suivis au procès-verbal 
 
L’assemblée générale a bien eu lieu le 10 septembre 2019. 
M. Roy mentionne le fort taux de participation lors de l’assemblée générale. 
 
2. Points nécessitant une adoption ou une approbation 

 
2.1 Rapport annuel 
 
M. Roy présente le rapport annuel. 
 
C.É. 23-09-003 
Mme Laroche propose l’adoption du rapport annuel appuyée par Mme Frenette. 
Adoptée 
 
 
2.2 Nomination à la présidence et des représentants au comité de parents et au comité 
E.H.D.A.A. 
M. Roy se propose pour être président d’élection. Il explique la procédure d’élection. 
 
M. Desjardins se propose à la présidence. À la suite d’une discussion ouverte, il est élu. 
 
Pour le représentant au comité E.H.D.A.A. de la CSPO, le poste est toujours vacant, un courriel 
sera envoyé aux parents pour solliciter leur intérêt à devenir le représentant de l’école des Trois-
Portages. 
 
Pour le représentant au comité de parents CSPO, Mme Emilie Caron accepte d’y siéger. 
Mme Portelance agira comme substitut.  
  
 
C.É. 23-09-003 
Mme Portelance propose les nominations, appuyée par M. Desjardins. 
Adoptée 
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2.3 Budget du C.É 2019-2020 
 
Un budget de 750 $ est alloué par la CSPO. La direction recommande que celui-ci serve pour 
assumer les coûts reliés au secrétariat, pour le paiement des frais de garde tel que le stipulent les 
règles de régie interne ainsi que pour tout autre achat relié aux travaux du conseil. 
 
C.É. 28-09-004 
Mme Portelance propose, appuyée par M. Desjardins. 
Approuvée 

 
 
2.4 Calendrier des réunions 

 

Dates des C.É. 2019-2020 
23 septembre 2019 16 mars 2020 

28 octobre 2019 20 avril 2020 

2 décembre 2019 11 mai 2020 

27 janvier 2020 8 juin 2020 

 
C.É. 28-09-005 
Mme Portelance propose l’adoption du calendrier des réunions, appuyée par Mme Vollering. 
Approuvée 
 
2.5 Activité et sortie scolaire 
 
Aucune activité et sortie scolaire. 
 
2.6 Règle de vie et régie interne 
 
M. Roy précise les délais pour faire parvenir les différents documents avant les rencontres.  
M. Desjardins précise que tous peuvent apporter des points à l’ordre du jour. Pour les membres 
parents, les faire parvenir via courriel à M. Desjardins, pour les membres du personnel de l’école 
des Trois-Portages, les faires parvenir à M. Roy. 
 
Point à modifier : 
9.1 changer pour 21h 
9.2 Ajout de 15 minutes. 
 
C.E. 28-09-006 
M. Desjardins propose, appuyé par Mme Vollering 
Approuvée 
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2.7. Tableau des fonds à destination spéciale. 
 
M. Roy présente le tableau. 
Mme Rioux demande où est le 5000 $ discuté lors de la rencontre du 10 juin. M. Roy confirme 
que les achats pour les ballons et trottinettes sont déjà effectués tel que précédemment discuté. 
 
M. Roy demande qu’une partie des fonds serve pour : 
 

 Achat de matériel d’arts ;  
 Achat d’instruments de musique ; 
 Réveillon de Noël ; 
 Fête des finissants ; 
 Projet Pacifique ; 
 Dictée PGL. 

 
C.É. 28-09-007 
Mme Caron propose, appuyée par M. Desjardins. 
Approuvée  

 
 
2.8 Activités parascolaires. Approbation utilisation des locaux 
 
M. Roy fait la lecture de l’article de la loi sur l’instruction publique en lien avec la location des 
locaux.  
Les locataires doivent fournir une preuve d’assurance personnelle pour la location de locaux. 
M. Roy demande au conseil que les locaux soient prêtés gracieusement pour les activités 
parascolaires des élèves de l’école. 
 
M. Roy explique les frais de location des locaux : 
 

Activité parascolaire de l’école Gratuit 
Activités de Garde-Rivière Gratuit 
Ville de Gatineau (entente) Tarif réduit 

Location privée 50 $/heure 
Location OSBL 35 $/heure 

 
Pour toutes demandes qui diffèrent du tableau ci-dessus, une approbation sera demandée lors des 
prochaines rencontres du C.É. ou par courriel si les délais sont trop courts. 
 
Les revenus annuels de location varient généralement entre 7000 $ et 15 000 $ pour l’école des 
Trois-Portages. 
 
C.É. 28-09-008. 
Mme Vollering propose, appuyée par Mme Makwetch 
Approuvée 
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3. Points de discussion ou d’information 
 
3.1 Plan d’action annuel du projet éducatif 
 
M. Roy fait une présentation de l’ébauche du plan d’action du projet éducatif mis en œuvre avec 
la collaboration de plusieurs membres du personnel de Trois-Portages. 
 
3.2 Étapes du calendrier scolaire 
 
Les normes et modalités seront envoyées à tous les parents en version papier avant le 15 octobre.  
Elles seront aussi disponibles sur le site de l’école.  
 
3.3 Activités de l’Halloween 
 
Le parcours hanté n’aura pas lieu cette année. Par contre, différentes activités seront au menu. 
 
3.4 Priorités du C.É. 
 
La direction présente les priorités qui avaient été retenues en 2018-2019. 
 

 Soutenir l’innovation pédagogique qui contribue à la réussite de l’élève ; 
 Veiller à la saine gestion des ressources matérielles et financières afin que les activités 

restent accessibles à tous les élèves de l’école ; et 
 Appuyer les activités ou projets qui contribueront à augmenter le sentiment 

d’appartenance et de sécurité de la communauté de Trois-Portages. 
 

Les membres en discuteront lors de la prochaine rencontre du C.É et une décision sera prise quant 
à celles retenues pour 2019-2020. 
 
3.5 Campagne de financement d’école et des finissants. 
 
M. Roy mentionne que les nouvelles compagnes de financement seront suggérées et approuvées 
lors des prochaines rencontres du C.É. 
 
4. Mots des représentants 
 
4.1 Mot du Service de garde 
  

 Augmentation de la clientèle à 202 élèves; 
 Plusieurs activités parascolaires à venir, telles des activités sportives, des activités reliées 

à l’art, etc.; 
 Travail étroit avec tous les niveaux pour s’assurer de bien servir la clientèle. 
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4.2 Mot de la Direction 
 

M. Roy mentionne que le début d’année a été très occupé avec l’arrivée de plusieurs nouveaux 
élèves et de la nouvelle équipe administrative. 
 
M. Roy tient à remercier les membres du C.É. pour leur implication.  Il trouve intéressant que 
les enseignants siègent sur le C.É. cette année. 
 
M. Roy mentionne que plusieurs activités auront lieu le midi. Des clubs de jeux de société, des 
activités physiques, etc. 
 
M. Roy informe qu’une des priorités est le projet éducatif toujours dans le but d’une meilleure 
réussite des élèves basés sur les 4 points ci-dessous : 

 Écriture; 
 Résolution de problèmes; 
 Écart entre les garçons et les filles; 
 Activité physique. 

 
M. Roy mentionne être en attente de plusieurs projets aux ressources matérielles. Des rencontres 
à ce sujet auront lieu sous peu avec la direction générale. 
 
M. Roy mentionne être très heureux de l’intérêt des parents pour l’OPP. L’information sera 
partagée sous peu à tous les parents. 
 
4.3 Mot des commissaires  

 
Les commissaires ne sont pas présents. 

 
4.4 Mot du représentant au comité de parents de la CSPO 
 
 Aucune intervention 
 
4.5 Mot du comité EHDAA 

 
Aucune intervention 
 
4.6 Mot de l’OPP 
 
Aucun 
  
5. Varia 
 
Aucune intervention 
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6. Levée de l’assemblée 
 
 
 C.É. 28-09-009 
Mme Lizotte propose la levée de l’assemblée, appuyée par Mme Frenette. 
Approuvée 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Procès-verbal rédigé par Marie-Emilie Larente 
 

 
 
_____________________________                                  _______________________________ 
M. Pierre Desjardins                                                                            M. Jean-Sébastien Roy 
Président du conseil d’établissement                            Directeur de l’école des Trois-Portages 


